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另外，顺便说一下，计划还有 30 天左右，
VIP 群和写作群就要涨价了，现在还有
名额：加入我的 2023VIP 群

上个月，我写了一篇文章：人生中最重
要的 3三件事

在文章里，我把金钱排到了健康前面。

也就是说，我认为，金钱比健康更重要，
很多人不理解。

正常，我的价值观本来就跟大多数人不
一样。我的收入、生活方式、生命绽放
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形式也跟大多数人不一样。

我也压根不会寻求大多数人的认可。

如果你不认可，抓紧取关就行了。

但是，我相信还是有一部分读者，是认
可我的这种说法的，尤其是底层出来、
想要逆袭赚大钱的人。

而那些做出过非凡成就的人，也都会认
可我说的理念。
健康算什么?连性命都要排在成功的后
面。

今年年初开冬奥会的时候，群里就有人
问我看不看这些奥运会之类的比赛，我
说我从来不看。

另外，我也不去动物园，不看动物表演。



因为我知道，凡是能赢得大量掌声的动
物，都是从记事开始就被毒打、被严格
训练出来的，流了数不尽的汗水、血水、
泪水……

所以在我看来，欣赏它们表演是一种罪。

电影《霸王别姬》在豆瓣的评分一直占
据着 top3，原因有很多。

不同的人能从电影里读出不同的东西。
有一句台词我记得特别清楚:不疯魔不成
活。

为了练成京剧名角儿，程蝶衣从小就是
在师父的毒打下长大的。

只要能让徒弟们练出真本事，所有的手
段都。要用上。
至于身体健康、心理健康，谁管你那么
多。



一旦成了名角儿之后，所有的掌声、荣
华富贵都来了。至于之前做出的那些牺
牲值不值?这个不好说。

但是可以肯定的一点是:自己的大名能被
几亿人知晓，所有的达官显贵都为自己
所倾倒，这种生命状态是亿里挑一的，
也不是有钱就能买到的。

其实创业、赚钱也是如此，你如果直的
想赚大钱，得先把灵魂交出来，押在金
钱上。

神魔皆以血饲。

无论你想成神还是成魔，只要你想做一
番大事,赚大钱,必须拿出货真价实的生
命精华。

我之前说过金钱的意义，金钱就是生命
精华的凝结。如果有人肯赠与你金钱，
那么他就是拿出了自己的一段生命精



华献给了你，这是至高无上的忠诚和荣
耀。

同样的，如果你想获得金钱，也必须拿
出自己的生命精华来换取。

赚钱就没有轻松的。

比如，我每天都会写很多东西， 有时候
会头昏脑涨，思考过度，但是我还是得
继续写下去。

如果买了新键盘，一般用不了半年，键
盘上的漆就掉光了，而且我的手指肚都
起了茧子。

之前有个人咨询我，想知道做自媒体需
要掌握哪些技巧，比如直播这件事。

我说:你要做好一个准备，自己会累死在
直播台上。只要你做好了这种心理准备，



那么就没有做不成的。

如果你去调查，无论是世界五百强 CEO、
还是球星、明星、诺贝尔奖获得者，他
们都下过多年的死功夫。

一丝一毫都含糊不得。

另外，大家也不要羡慕那些整天炫富的
各种二代们，他们的父辈或者祖辈当年
都为了赚钱拼过命，有的甚至直接在战
场上拼过命。

当然，有的富人虽然没有长时间拼命的
过程，但是他们肯定搏过命。

就是说，他们肯押上自己未来的二三十
年作为赌注，搏一把。赢了就世世代代
荣华富贵，输了就心甘情愿进去，即使
吃枪子也无怨无悔。



当年东北的黑帮老大乔四是怎么起家的?
在他还是一个小混混的时候，自己就遇
到了拆迁问题，有几户人家软硬不吃，
就是不肯搬走。

乔四出了一个狠招:把那几个钉子户召集
起来，当着他们面把自己的一根手指剁
了下来。

然后说，你们谁如果不服，有本事把自
己的手指也剁下来。如果不敢，那就给
我乖乖搬走。

于是那些钉子户都吓傻了，乖乖搬走了，
乔四也在道上扬名立万了，所有的小弟
都愿意死心塌地跟着他混，在东北一手
遮天，呼风唤雨，享不尽的荣华富贵。

那么这个乔四是个有勇无谋、不知道爱
惜自己身体的莽夫吗?



当然不是，他当然知道手指的重要性，
但是他更知道，自己如果不搏一把，自
己这辈子都只能烂在粪坑里，永无出头
之日。

当然，我绝对不建议大家去做这类
“魔”，而是希望大家都去做“神”。

如果你认可我上面说得这个观点，那我
顺着这个话题，再讲 5个进阶的思维。

如果你不认可我的理论，认为这种思维
太极端，那你就不用往下读了。

1.赚钱就是一股狠劲。

赚钱别的不需要，就需要你的一股狠劲，
不聪明没关系，只要你能做到这一点，
就能过上比 95%的人都潇洒的日子。

如果你总是有牵挂，又是想把身体养好，
又是想把恋爱谈好，又是想把父母照顾



好。

那很抱歉，你不适合赚钱，你更不适合
创业，你应该回家种田。

既要又要是普通人的思维。

有钱人都知道，很多时候，很多东西是
没有办法兼顾的。

如果你要赚钱，那么你就要有决心做到:

你今天可以不吃饭，可以不睡觉，可以
不谈恋爱，但是一定不能停下收钱这个
动作。

比如我，每天我是一定要收钱写文章的，
不管是刮风还是下雨，不管是谁离开了
这个世界，无论再难受，进医院，我也
必须收钱。



大多数人赚不到钱，只是因为做不到这
一点，仅此而已。

没有那股狠劲。

最近有很多群友在问我，互联网上有没
有什么赚钱的项目，月入过万的那种。

大家也经常可以看到各种平台上面总会
有“月入三万，只需 2999”、“学好播
音，月入过完不是梦”......

但其实呢，效果不大，能不能赚钱我不
知道，但是被割韭菜的可能性很大。

你知道月入过万是什么概念吗？

人家打工人每天干十六个小时，辛辛苦
苦全年无休，一个月拼死才七八千块钱，
你这随便搞一个月就一万块，你骗谁
呢？



所以，容易上当的都是穷鬼，贪婪的穷
鬼。

赚钱容易吗？

容易。

为什么呢？

我每天就动动手指头，给群友解答点问
题，每天瞎 bb，就一年赚几十万。

也不容易。

为什么呢？

我在网上写作已经到现在快八年时间了，
各个平台的玩法，我也是投入了至少一
万个小时研究，才得到了精准的一手经
验。



我今天之所以能收钱跟玩一样，我们团
队收钱特别猛，跟我付出的心血是成正
比的。

而那些梦想幻想着轻轻松松，啥也不干
就月入过万的人，这对那些搞落地培训
的机构简直是莫大的侮辱。

群里的小伙伴有的很快上手，一两个月
时间就涨了上万粉丝，然后月入过万确
实非常轻松。

但有的却只是看看，三天打鱼两天晒网，
这样的人，赚一块钱都很难。

我相信能花 2000 块进一个微信群的人，
都是有魄力的人，做事情不要犹犹豫豫，
瞻前顾后的。

如果你没有执行力，觉得躺赚才是牛逼，
被动收入才是高，那抱歉，你不要进群，



我不欢迎。

进来也是浪费钱，我在群里也没有任何
指导，就是瞎 bb，闲聊，如果你自己不
动，那你不可能赚到一分钱。

这也是一种筛选了吧。

人与人之间的差距就在这里了，就是有
没有狠劲，愿不愿意实践，不需要多聪
明，也不需要有信心。

大多数人看见一个好东西，能赚钱的事
情，看看就算了，只有极少数人才会自
己去模仿试试，这群人就是成功的那极
少数。

有很多人经过我的一句话就开始行动，
然后第二天就把入群费赚回来了，有的
人怎么也赶不动，没救。



我想说的是，想找赚钱项目，这是人之
常情，我曾经也一度陷入过“寻找赚钱
项目”的过程。

但是现在我非常清楚，世界上根本没有
“轻松赚钱的项目”，只有“轻松赚钱
的人”。

换句话说，厉害的人，他做任何项目都
能轻松赚到钱，因为他非常清楚，赚钱
是一种感觉，是一股狠劲。

如果非要让我列举赚钱项目的话，我想
说，我在公众号和知乎上写了七八百篇
文章，每一篇都是一个赚钱项目。

如果你愿意调查的话，你去公众号、知
乎、喜马拉雅、小红书等平台上去看，
凡是粉丝数大于 10 万的大 V，他们背后
都有一个或者多个赚钱的项目。



有的直接卖资料，有的卖课程，有的卖
社群，有的卖产品，有的做培训，有的
接广告……

总之呢，每个人都有自己生财之道，而
且这些渠道并不是他们独有的，你如果
想做，你也可以做到。

另外，信心、希望、能力、逻辑、思维、
时间管理这些都是伪命题，你如果想变
得不普通，你就要抛弃掉普通人所热衷
于使用的词汇。

赚钱不需要能力，不需要规划，不需要
信心，不需要希望，重要的是你得去做，
硬着头皮上。

举个例子，半年前我开始做知识星球的
时候，我压根就没报多大希望，我也没
有仔细评估过自己：我有没有高学历？
有没有某方面的资历证书？我的粉丝画
像如何？知识星球这个 APP 的用户基础



怎么样？……

当然我也没有“浅尝辄止”的习惯，我
就是在上面持续输出干货，然后在公众
号上进行各种推广。

最初的几个月，大家都是零零散散的加
入，有时候 2天进一个人，有时候 3天
进一个人……

到现在，经常是一天五六个、七八个地
往里进，我都不知道什么原因。

我大多数的赚钱项目都是这样一种发展
路径。就像我之前在群里说过的那样：
莫名其妙、稀里糊涂把钱给收了，才是
赚钱的最佳状态。

屁的信心，屁的感觉良好。

反过来看，很多人是怎么做的？



他们总喜欢用自己的逻辑、思维去分析、
去预测，然后就把自己给否定了。

你也不想想，如果你的逻辑、思维、预
测准确的话，你会是现在这个穷样子
吗？

在 VIP 群里，也经常有人问我类似的问
题：

粉丝有很多，但是过不了心里那道坎，
收不了钱，怎么办？
凉拌，硬着头皮写收入文案收钱就行了。

只要你敢收了，就有人敢给。

这就是赚钱的本质，就是收钱。

但很多人把因果关系都搞颠倒了。

其实大家最需要做的，是先不择手段地
找到收钱的感觉，然后你自然就会找到



属于自己“节奏”。

然后，才会有自己的逻辑、思维、框架。
但是自始至终，赚钱都跟能力、希望、
信心不沾边。

至于项目、坚持这些，也重要，但不是
最重要的。

因为市面上赚钱的项目太多了，而且有
坚持能力的人也太多了，你看那些上班
族，能日复一日地朝九晚五上班，够有
毅力的吧？

但是他们都赚不到什么实质性的钱，根
本原因就是他们没有收钱的狠劲，而且
脑子里装满了太多虚无缥缈的词汇，最
终把自己绕进去了，这辈子只能做穷鬼
了。

我再说点玄的。



我把人性中一些充满希望的词汇从我的
词典里删除了，同时我也把很多有负面
暗示的词汇删除了。

比如，之前有人在群里问过我这样一个
问题：做了好几个项目，都没怎么赚到
钱，感觉备受打击，怎么办？

我就给他讲了一个故事：豹子是草原之
王，它们的速度、体力、凶狠程度都可
以称王。

但是呢，它们追赶羚羊的时候，10 次有
9次可能都会追不上。眼睁睁看着将要到
手的猎物一次次跑掉，它们是怎么处理
的？

它们不会有任何负面表情，也不会有任
何负面的情绪，它们就在地上打个滚，
跟同伴打闹一会，张个哈欠，打个盹，
然后继续蹲下一波羚羊。



其实呢，人类的智商、精神力量绝对不
比豹子老虎弱，但是很多人被垃圾词汇
给毒害了，整天胡思乱想。

要知道，失败、被泼冷水这才是人生常
态好吗。

我之前说过一个“泼冷水理论”。大概
过程是这样的：当我们兴冲冲、满怀希
望地去做某事（比如发现一个赚钱项目
然后带着团队一起全力以赴；或者觉得
自己很优秀，于是来到大城市闯荡；或
者一个大美女突然对平凡的自己感兴
趣）。

结果呢？

很可能是，发现事情并没有自己想得那
么简单，被现实泼了一大盆冷水，自己
的心也立刻凉了一大截……事实上，当
你想要成长时，想要赚钱时，你会碰到



很多个“泼冷水瞬间”。

怎么办？当然还是要继续向前冲啊，没
有任何退步的理由。尝试次数多了，坚
持时间久了，局面自然会发生改观。

最后我想说，人可以为了生病和贫穷而
且悲伤，除此之外不应该有第 3个悲伤
的理由。

因为有了金钱和健康，其他一切的美好
都会如约而至。

2.敢撒钱才有吸引力，才会有人追随

我说的撒钱，不是浪费钱，而是敢花钱，
敢花大钱，敢花冤枉钱。

在以前的年代,如果乔四这样的人想在黑
道上扬名立万，他不仅要有勇有谋，更
要敢干搏命。



而现在是法治社会，如果你想做领导，
想让别人死心塌地追随你，你必须要敢
花钱。

其实敢花钱，从某种意义上来说就是在
搏命。

因为任何人的钱都是用自己的生命精华
换来的。

你如果敢花钱，那么在别人看来，你就
是敢于搏命的人，那么你就有了非常大
的领导力和魅力，别人自然就愿意追随
你。

举个例子，如果你是个创业者，你带领
几个人一起拼搏，那么你就不要纠结小
钱。

比如请客吃饭，升级办公室配置，给客
户送礼，给自己买豪车、买奢侈品……



我之前讲过“两个零”理论，就是说，
如果你是老板，那么在买东西时就不要
太纠结价钱，你买一件 3000 元的商品
就要跟别人买 30 元的商品那样随意和
镇定自若。

注意，我不是让大家浪费，也不是让大
家当冤大头,而是要找到敢花钱、会花钱
的感觉。

两者并不冲突。

3.无所事事更耗心血。

有的人就特别爱惜自己的身体，从来不
加班，更不愿意拼搏到深夜。

但是你要清楚，不要以为你闲着的时候
就是在节省自己的心血，在保护自己的
生命精华。



错了,真正的休息和放松，并不是无所事
事，并不是悠闲，而是做自己喜欢的事，
做能给自己带来成就感和激情的事。
为了梦想而拼搏的人，每天都精力充沛、
信心满满。

另外，很多人不在事上拼搏，他把宝贵
的生命精华都浪费在错误的事情上了。

比如，跟领导斗智斗勇，跟同事尔虞我
诈，跟家人生闷气，跟自己内耗……这
些事情才是真正的浪费生命。

何苦呢，还不如去赚钱拼事业。

群里的小伙伴每天都在不断成长，不断
收钱，你觉得就算每天拼到 12 点，他们
会累吗？

相反，他们会觉得太爽了。



这就是他们想要的生活。

有钱和收钱，就是普通人最值得兴奋和
快乐的时刻。

4.我们不会一直辛苦下去。

说句鸡汤话:只要辛勤耕耘，总会有收获
的那一天。

运动员从记事开始苦练十几年，如果有
天赋的话，也到了该拿奖牌的阶段了，
然后就可以各种接广告、做代言、收钱
收到手抽筋。

京剧演员从童子功开始，苦练 15 年差
不多也可以挑大梁了，然后就可以名满
天下。

写作、创业其实也是同理，一万小时是
个比较客观的衡量指标。



人不可能会一直辛苦下去，只要你拼几
年，把收入渠道打通，组建好自己的团
队，找到了赚钱的感觉，也找到了花钱
的感觉，那自己就可以放松下来了，从
此只去做自己喜欢的那部分工作。

5.最后我想说一句，拼命也不是无脑拼。

自己的眼睛、脊椎、心脏如果出现了不
舒服的状态，一定要学会休息，或者去
看医生。无脑拼真的会猝死的。

虽然我嘴上说着把金钱放到健康后面，
但是我并不傻，有些“身体零件”出现
了问题，后期修起来就很麻烦了，甚至
是不可挽回的损伤。

其实网络上报道那些猝死的人，一般都
是“打工者阶层”，他们背负车贷房贷
的内心， 有老下有小，已经成了拉磨
的驴内心，最终只有死路一条。



即使不死也会成为赚钱的机器，行尸走
肉。

而做老板，真正赚到钱的人，都应该懂
得“变通”，不要走进死胡同。

提到“死胡同”，我想再多说两句，什
么样的人才会走进死胡同呢?

选择越少的人越容易走进死胡同。

比如，那些工作猝死的人，他们之所以
玩命工作，是因为他们背负着房贷车贷
和巨大的家庭开销，他只有这一条路可
以走，没有任何试错的资本。

再比如，为什么总有家庭主妇被杀猪盘
骗几十万?因为她们没什么赚钱的途径，
这个套路蛮诱人的，就搏一把吧。
还有的人被骗了 10 万元，还会追加 30
万、50 万。



为什么?

我告诉你，这些人潜意识里其实知道自
己被骗了，但是他们没有别的出路了，
只能最后一搏了。

我在本文里说的搏命，大家一定要跟这
些蠢货的“搏命”区分开来。

聪明的老板都不应该只给自己留一条后
路，也不应该只有一个收入途径，否则
很容易陷入被动的局面。

来自微信公众号：重启你的大脑


